
Comité Départemental d’Equitation de Meurthe et Moselle  

 
 
 

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE du 
CDE 54 : Lundi 27 Novembre 2023 

 
L’an deux mille vingt  trois, le Lundi 27 Novembre, à 18h30, les membres du Comité Départemental 
d’Equitation de Meurthe et Moselle -54, association loi 1901, dont le siège est 13, rue Jean Moulin à Tomblaine 
(54510), se sont réunis  
 

Il résulte de la feuille de présence qu’à cette réunion sont présents ou représentés 
 

CDE 54 : René MUTZIG, Éric LABARRE (ASPTT), Arnaud MELINE (Ecole d’équitation du Piroué),  
Les Ecuries du Saintois 
Centre équestre de Mairy 
Ecurie du Saulcy,  
L’écurie de la Neyette 
L’écurie du Vieux Fey 
L’éperon de Nancy 
Acilor 
Asptt Nancy sports équestres 
Le ménil st Michal 
Le Haras de Braquemine 
Les cavaliers de Bel air 
L’Etrier de Lorraine 
L’écurie de Moncel 
L’oxer de Seichamps  
La Galopade 
 

En présence de :  
Mme Valérie HAMELIN, Présidente CRE Grand Est,  
M. Philippe MARSAN (bien-être animal) et 
M.  Xavier COUSIN, juge CSO 
 
Le président M. MUTZIG donne la parole à M. MARSAN 
M. MARSAN, explique qu’il est à la commission du bien-être animal, et qu’il y aura plusieurs actions en 
2024,  

- Présence au salon cheval expo Nancy pour le salon 2024, des jeux et des conférences seront à 
l’ordre du jour 

- Sensibilisation auprès des cavaliers poneys, formation des jeunes cavaliers 
- Soutien aux officiels de compétition (sensibiliser les paddocks) 
- Traite de tous les sujets – transport – vie au boxe, au pré 
- La promotion des labels fédéraux  

 
L’ordre du jour de l’Assemblée Générale Ordinaire est le suivant : 
  
1 - Rapport d’activités, (exercice du 01/09/2022 au 31/08/2023) 
2 - Rapport financier, (exercice du 01/09/2022 au 31/08/2023) 
3 - Budget prévisionnel 2023-2024, 
4 - Questions diverses. 
  



 Les Rapports d’activités, financier, le budget prévisionnel, ainsi que les statuts du CDE, le règlement 
intérieur, sont visibles sur le site du CDE 54 (http://www.cregrandest.fr/comites-dep/cde-54-meurthe-et-
moselle.html). 
  

René Mutzig remercie les personnes présentes et ouvre la séance à 18h50 

 

 

 

Selon la  feuille d’émargement et comptabilisation faite, le quorum est atteint. Le déroulement de l’AG est 

effectué par le président René MUTZIG. 

- Un secrétaire est désigné : Arnaud MELINE 
 
Le président intervient sur l’harmonisation du calendrier des concours. Le problème de l’inter 
départemental qui ne se fait plus sur le site de Rosières aux salines => partage des dates / département,   
 
Un partenaire accompagnera le CDE pour la nouvelle saison : HORSEMEAL 
Une aide financière sera renouvelée (plaques, flots, médailles…) 
 
Concernant l’analyse du dossier fidélité CDE 54 : On revient à des chiffres davantage dans la normalité, et 
on constate une baisse du nombre de licenciés suite à la baisse du pouvoir d’achat des ménages 
Le taux de fidélité des cavaliers reste stable puisqu’ils renouvellent leurs licences l’année suivante. 
 

1- Présentation du Rapport moral : 
 
Le nombre de licenciés 2023 sur le département 54 est de 8647 cavaliers. 
 
 

Le CDE a mené plusieurs actions en 2023 
 

-  Organisation  d’une réunion de planning informelle pour l’harmonisation du calendrier des 
concours ainsi que pour l’attribution des labels « circuit et championnat ».  

 
-  Préparation des dossiers de subventions pour le Conseil départemental et l’agence nationale du 

sport.  
 

- Comme chaque année, a participé aux championnats départementaux par le financement de lots, 
plaques, médailles et couvertures dans les disciplines du CCE, CSO poney et cheval, HUNTER poney 
et cheval, DRESSAGE et EQUIFUN.  

 
- A participé à la location d’un stand à CHEVAL EXPO dans le but de faire la promotion de 

l’équitation dans le département. Un grand affichage du département permettait de situer tous les 
clubs géographiquement.  
Chaque visiteur pouvait ainsi découvrir un ou plusieurs centres équestres à proximité de son lieu 
d’habitation.  

 
-  A aidé financièrement les clubs qui ont participé à un championnat à Lamotte et Grand tournoi en 

2023, poney et club.  Il s’agit d’une participation aux frais de transports, elle est attribuée suivant 
le nombre de chevaux et a été remise en main propre à l’assemblée générale par le trésorier ou le 
président.  

http://www.cregrandest.fr/comites-dep/cde-54-meurthe-et-moselle.html
http://www.cregrandest.fr/comites-dep/cde-54-meurthe-et-moselle.html


 
- Dans l’attribution des championnats et circuits 54, une volonté particulière a été d’attribuer un 

label au club organisateur et participant à ces championnats 2023/2024.  
 

- Vous transmet au mieux les infos sur les dossiers de subventions et d’aides diverses dans le cadre 
du département 54.  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2- Présentation du Rapport financier :  
 
Lecture du rapport financier et budget prévisionnel par le trésorier, E. LABARRE 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

3- Présentation du budget prévisionnel 2023/2024 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4- Activités du CDE 54, Projet 2024 
 

 
Plusieurs opérations seront renouvelées suivant le budget :  
 

-  Un stand CHEVAL EXPO fin janvier 2024 en espérant avoir davantage de supports 
publicitaires/flyers des différents clubs et/ou la participation directe des clubs sur le stand – Tous 
les clubs du 54 sont invités pour organiser leur promotion  

 
- Une aide à l’achat de barres d’obstacles – Le prévisionnel est le suivant :  

 
o Une demande de subvention au département à hauteur de 25 %  

 
o Une participation de 25 % du CDE, un reste à charge pour le club de 50 % du montant  

 
-  Un renouvellement de l’opération aide LAMOTTE BEUVRON avec une limitation par club 

participant  
 

- Aide aux organisateurs d’événements tels que les masters class pour enseignants  
 

- Aide pour l’équipe de Rosières qualifiée pour les championnats du monde d’attelage  
 

- Un partenariat avec Horsemeal  
 

-   Le CDE reste à l’écoute d’idées de la part des clubs  
Formations  

Matériels  
Divers 



 
 
 
 

5- Questions diverses 
 

6- Approbation des rapports - AG : 
- Approbation du rapport moral 2023 a l’unanimité 
- Approbation du rapport financier 2023 à l’unanimité 
- L’affectation résultat 2023 est approuvé à l’unanimité 
- Approbation du budget prévisionnel à l’unanimité 

 
L’ordre du jour est épuisé, et personne ne demandant la parole, le président clôt la réunion à 
20h30 
De tout ce que dessus, il a été dressé le présent compte rendu qui après lecture, a été signé par  
 

 
 
 
Le Secrétaire        Le Président   

     
A.MELINE   R.MUTZIG   

          

  


